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Leitbild des  

Evangelischen Vereins Sonnenhof  
Der Evangelische Verein Sonnenhof wurde 1894 gegründet.  

In unserer Einrichtung betreuen wir Kinder, Jugendliche und Erwachsene  

mit seelischen, geistigen und körperlichen Behinderungen.  

Wir unterstützen diese Menschen in ihrer persönlichen Entwicklung, 

damit sie selbstbestimmt leben können. 

Für unsere Arbeit haben wir ein Leitbild entwickelt. 

In diesem Leitbild erklären wir: 

▪ Was sind unsere Werte, also die Grundsätze für unsere Arbeit? 

▪ Welche Ziele wollen wir mit unserer Arbeit erreichen? 

▪ Und wie wollen wir diese Ziele erreichen? 

Alle unsere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter beim Verein Sonnenhof  

müssen nach diesem Leitbild handeln. 

Unsere Werte  

Wir handeln nach christlich-humanistischen Werten. 

Das bedeutet: 

Wir achten jeden Menschen und wir handeln gewaltfrei. 

Unsere Ziele  

Menschen mit Behinderungen und Menschen mit Assistenz-Bedarf  

sollen gleichberechtigt am gesellschaftlichen Leben mitwirken können. 

Wir unterstützen diese Menschen, 

damit sie ihr Leben so selbstständig wie möglich gestalten können. 



 

2 

Unsere Arbeitsweise 

Wir beziehen alle Menschen mit ein  

In der Behinderten-Konvention der Vereinten Nationen steht:  

Menschen mit und ohne Behinderung haben die gleichen Rechte.  

Deshalb unterstützen wir die Entwicklung von Kindern und Jugendlichen, 

damit sie selbstständig in der Gesellschaft leben  

und mitbestimmen können. 

Wir bieten Assistenz-Leistungen an  

In unseren Wohngemeinschaften achten wir auf jeden Bewohnerin  

und auf jede Bewohner. 

Wir nennen die Bewohnerinnen und Bewohner „Leistungs-Berechtigte“. 

Leistungs-Berechtigte haben ein Recht auf unsere Assistenz-Leistungen. 

Wir fragen: 

Was versteht die Person? 

Wobei braucht die Person Assistenz? 

Dann unterstützen wir die Person so, 

wie sie es wünscht und benötigt.  

Manchmal kann die Person dann schwierige Situationen  

in Zukunft auch alleine schaffen. 

Wir sind Fachleute für die Assistenz von Menschen mit FASD  

Wir haben in unseren Assistenz-Leistungen ein Spezial-Gebiet: 

die Assistenz von Menschen mit Fetalen Alkohol-Spektrum-Störungen,  

kurz FASD. 

Kinder werden mit dieser Art der Behinderung geboren,  

wenn ihre Mütter während der Schwangerschaft Alkohol trinken  

oder wenn sie Drogen nehmen. 

Kinder mit FASD brauchen auch später als Erwachsene Assistenz im Alltag. 

Wir betreuen diese Erwachsenen in besonderen Wohngemeinschaften. 
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Wir schützen vor Gewalt und Macht-Missbrauch  

Wir unterstützen Kinder und Jugendliche, 

damit sie starke Persönlichkeiten werden. 

Für unsere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter  

gibt es einen Ehrenkodex mit klaren Verhaltensregeln. 

Damit wollen wir beim Verein Sonnenhof Gewalt verhindern  

bei der Arbeit mit Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen.  

Wenn eine Person im Verein Sonnenhof Opfer  

von Gewalt und Macht-Missbrauch wird, 

dann kann sich diese Person bei uns beschweren. 

Wir helfen dann, 

damit die Täterin oder der Täter bestraft wird. 

Der Text in Einfacher Sprache ist von capito Berlin.  

3 Personen mit Lernschwierigkeiten  

haben die Verständlichkeit geprüft. 


